



B. Jacqueline Ruiz Padilla
Dr. Agenor Abarca Espinosa

Resumen

Investigación Epidemiológica
Avanzada

Cuarto Semestre.

"A".

Comitán de Domínguez Chiapas a 11 de Marzo del 2024.

La epidemiología, se basa principalmente de las diferentes ramas para su estudio. Mismas que son ciencias de campos diferentes y que se relacionan mediante una investigación de interés o que en este caso sea de importancia relevante ante un acontecimiento, .los acontecimientos son parte fundamental para poder asignar el concepto de temporalidad, ya que este se relaciona con los tiempos en los cuales se busca tener en cuenta la duración del acontecimiento y saber los factores que influyen en esto pues la mayoría de acontecimientos de salud se relacionan con múltiples factores mismos que se van adquiriendo dado al lugar y la forma en que este se pueda presentar.

La epidemiología como tal, se relaciona con el estudio multifactorial de los acontecimientos de salud que se consideran relevantes y que van adquiriendo importancia mediante la agresividad que pueda llegar a abarcar dicho acontecimiento de salud, la epidemiología también se basa en analizar cada una de sus ramas de estudio, pues de manera independiente se busca hacer un análisis de tipo individual mientras que en un estudio de interés y en colaboración con sus diferentes ramas se puede llegar a actuar mediante se requiera en su momento.

Las bases de un estudio, se dan mediante el uso de múltiples variables que van dependiendo de forma grupal o generalizada así mismo, ya que las variables se pueden analizar tanto como un solo individuo, pues al tener en cuenta las variables de uno solo se obtienen diferentes puntos y o enfoques que se dan y se analizan de forma importante para después obtener datos y variables relevantes para poder estudiar y analizar como un solo grupo.

La epidemiología se toma como una necesidad con la finalidad de poder comprender las características y causas de las enfermedades infecciosas o epidemias que ocasionaron problemas o que se quedaron marcadas en el pasado. Los problemas que generaban estos acontecimientos se ponían en cuenta para valorar el riesgo en muchos de los factores, pero principalmente en la estabilidad económica y social de la población que las padecía, misma que se tomó como la necesidad de resolver y atender este problema.

Las variables de esta, surgen mediante las entidades culturales de una sociedad así mismo como de un individuo, dentro de las cuales se pueden encontrar principalmente como parte de fundamental el lado político, pues este cumple un papel importante en el cual se van dando diversos cambios en el desarrollo de salud aunque principalmente se relacionan con las estructuras deficientes en zonas alejadas que se basan en la carencia del factor económico ya que este es de importancia para poder establecer una línea firme en el estudio y evaluación constante del estado de salud, aunque si bien es cierto.

La política constituye la mayoría de la dependencia de los factores para accesibilidad a ciertos accesos así mismo la salud se relaciona con la política por las constantes variables para poder atender y establecer atención directa pues muchas de estas

situaciones no se les brinda la suficiente importancia y es algo que se mantiene en constante cambio gracias a la participación de los individuos y aunque esta no exista de manera igualitaria, la política es la que siempre toma las decisiones que perjudican a una zona ya sea que esta se estudie de manera grupal o de manera individual, esto es lo que en realidad mantiene de forma generalizada en constante movimiento a muchas de las variables que se deben de analizar con tiempos definidos y que además es lo que se relaciona de forma independiente en los seres humanos.

Ahora, el apartado de cultura es un concepto que desde el pasado o la antigüedad se viene heredando y aunque parece que los cambios a nivel culturales y tradicionales son casi imposibles, se van dando esto con motivo a las deficiencias y a las necesidades que se pueden llegar a requerir en su momento.

Se hace mención del término de inequidad, en donde se pretende analizar de forma separada y en donde nuevamente se vuelve a tener en cuenta el nivel económico y social de los grupos, pues esto al parecer suele tener más relevancia que el concepto o el interés por brindar atención de manera igualitaria y de esto dependen todos aquellos puntos de partida en los que se debe de prestar mayor atención a los derechos de los individuos al poder recibir la atención que se requiere.

La discriminación es otro punto importante pues este concepto abarca más que una simple palabra para muchos de los grupos de personas y también a nivel individual, este concepto lleva a las creencias y muchos de los comportamientos humanos que son erróneos y que sin embargo en la actualidad se siguen rigiendo por conductas que ocasionan desigualdad ante los diferentes medios de atención principalmente a nivel de los procesos de salud y enfermedad los cuales son los más importantes en la materia.

Pues estos datos son los que se relacionan con la actividad y del comportamiento de todas aquellas enfermedades que ya se conocen en el medio y que además son las que se buscan mantener un control dado a sus índices de mortalidad y de comportamiento.

Gracias a los tiempos que se deben de tener evaluados de manera constante y de forma justificada pero gracias a la falta de atención igualitaria en más de un individuo es casi imposible desarrollar estrategias mediante un punto que no tiene enlace de unión para lo que se busca analizar.

La discriminación también afecta a los determinantes sociales de la salud, para muchas personas, la interacción con el sistema de salud es deficiente ya que no existen medios de atención ni de primer nivel esto dado al desabasto económico relacionado con lo que se impone en la política de manera continua, pues hasta ahora no se ha logrado establecer ningún método de atención de manera formal y que este pueda brindar atención a como se requiera, pues para esto se hace nuevamente mención las desigualdades que se unen a los niveles socioeconómicos en la relación del individuo – atención de salud.

Cuando se logre establecer un método de atención en el cual no se discrimine a ningún individuo de ninguna forma, pues existen muchas deficiencias o mas bien definidas como carencias las cuales son las que hacen que exista una línea de separación pues en nuestro medio la discriminación no solo en el nivel de salud.

En la actualidad es algo que se encuentra muy marcado y que además es algo que siempre termina por perjudicar de forma física como psicológica a los grupos de individuos y esto no solo se mide en temporalidad pues son actitudes que hacen marcar mucho el nivel socioeconómico alto de un nivel mas bajo, de escasos recursos a una persona que pueda acudir a medios de atención de manera privada.

A manera de conclusión, la epidemiología es una rama que busca los medios para el análisis de los asuntos o acontecimientos de salud que son los que pueden perjudicar a las poblaciones a nivel grupal o individual.

En la actualidad el análisis o el estudio que se debe de realizar se mide mediante una serie de variables que se van obteniendo y a su vez analizando de forma continua esto con la finalidad de obtener una serie de justificantes que permitan la evaluación y la interacción del acontecimiento de salud actual con las poblaciones.

El cómo interactúan estos dos puntos son los que realmente se deben de evaluar y ver el alcance y las capacidades que se deben de manejar para poder controlar de forma oportuna un acontecimiento que sea de gran magnitud y que además se tengan muy en cuenta que todas las variables son manipuladas en tiempo, lugar y persona.

De manera oportuna se busca que los niveles socioeconómicos no sean los que determinen a un individuo.

Sin embargo, cada nivel se diferencia uno del otro por una serie de acontecimientos completamente relacionados a la salud, pues la economía es quien determina el poder de acceder a lo que se necesita o a lo que se debe de realizar de manera correcta.

Las desigualdades por las cuales se generan los métodos de accesibilidad, se dan y se generan mediante los tipos de medicinas que actualmente se pueden encontrar pues la participación de los individuos para los conceptos de creencias y de tradiciones también son quienes van a determinar la participación de los modelos de atención medica clínica.